

«Seguimos buscando evidencias para la ilegalización de Bildu»

“

Final de ETA, ¿irreversible?

«Lo será cuando se disuelva. Exigimos la petición de perdón y la colaboración con la Justicia»

Balance pacto PSE-PP

«Es positivo. Nos fijamos por objetivo derrotar a ETA. Es evidente que hemos acertado»

«La tolerancia cero se ha aplicado, pero es mejorable»

Presencia de las FCSE

«Aun en el caso de que ETA se disuelva, no se reducirán los efectivos policiales en Euskadi»

—¿Impulsará el Gobierno la ilegalización de Bildu/Amairu?

—No es sencillo. Si tuviéramos los elementos de prueba suficientes para acreditar que son sucesión de partidos ilegalizados por estar a las órdenes de ETA, ya se habrían iniciado los procedimientos previstos en la Ley. Pero las FCSE siguen buscando evidencias que acrediten que eso es así.

—¿Es partidario de dirigir la política carcelaria discretamente?

—Siempre creí que en la cuestión antiterrorista no hay que dar tres cuartos al pregonero. Cuanta menos información trascienda, mejor. Otra cosa es la comunicación discreta del Gobierno con los partidos democráticos.

—Se lo preguntaba pensando en las víctimas. Se dice que con usted el PP se asegura una mejor interlocución con ellas si, llegado el momento, hay que mover presos.

—Hay una figura mucho más importante, que es la del ministro de Justicia, que ha dado la tranquilidad y seguridad a las víctimas de que les mantendrá plenamente informadas de cualquier paso que

se vaya dando. Yo, el día 22, tengo una reunión con Covite para conocer sus inquietudes y demandas. Pueden estar seguras de que no habrá ninguna actuación extraña por esta Delegación. Mientras esté en esta responsabilidad, el trato y la atención a las víctimas serán exquisitos.

—Se ha abierto la «batalla del relato». ¿Quién escribirá la Historia?

—Evidentemente, hay un interés en el mundo de apoyo a ETA —y también en otro nivel en el resto del nacionalismo— por mezclarlo todo. Pero los demócratas debemos ser claros. Aquí no ha habido un conflicto entre el País Vasco y España. No hay dos bandos enfrentados ni víctimas de dos partes. Es un relato falso para blanquear la siniestra historia de ETA

Centro de la Memoria

«Ayudará a tejer un relato veraz y no el que quiere blanquear la historia de ETA»

y presentarse con patente democrática en este nuevo tiempo.

—¿Servirá para ello el futuro Centro de la Memoria?

—Por supuesto. Debe jugar un papel educativo y didáctico, que recuerde lo que aquí ha pasado, y es que durante cincuenta años una banda terrorista apoyada en un sector desgraciadamente amplio de la sociedad vasca ha tratado de imponer por la fuerza de la extorsión y el tiro en la nuca su proyecto totalitario. El memorial ayudará a tejer un relato veraz de forma que las nuevas generaciones entiendan que ningún objetivo puede defenderse a través de la violencia.

—¿Qué papel jugarán las víctimas en este proyecto?

—Puedo anunciarle que el próximo día 7 se constituirá la comisión bilateral Interior-Gobierno vasco que deriva del protocolo firmado entre el ministro y el consejero. En ella se sentarán las directoras de víctimas de ambos gobiernos y, por nuestra parte, irá además Teresa Díaz Bada, hija del comandante Díaz Arcocha, jefe de la Ertzaintza asesinado por ETA.

BLANCA CASTILLO

vante al ministerio y parece que no se detecta la posibilidad de que vuelvan los atentados personales. Pero todo es reversible. Si en un momento dado las FSE, que son las que verifican —y no las comisiones internacionales «de parte»— detectaran otra cosa, se repondrían los servicios de escolta.

—¿Y debe mantenerse el número de efectivos de las FSE en el País Vasco? —Por supuesto. Además de en la lucha contra el terrorismo, en la que si-

guen al 100%, desarrollan muchas funciones como el control de la inmigración, la lucha contra el narcotráfico, el blanqueo de dinero, el control de puertos y aeropuertos, la tramitación del pasaporte y DNI... Aun en el caso de que ETA se disuelva, no tendrán por qué reducirse los efectivos.

—¿Puede darse en España un escenario similar al que ofrece Cameron a Escocia? Parece que el PNV se disfracará de escocés en el Carnaval...

—No tiene nada que ver. Ya quisieran los escoceses tener el nivel de autonomía que tiene Euskadi respecto a la Administración Central. El Gobierno no permitirá ni una broma en relación con la unidad de la Nación.

—¿Le sorprende que Eguiguren, que es profesor de Derecho Constitucional, pida una Constitución vasca?

—Hace tiempo que renuncié a comprenderle. Le digo lo que Ares: si Batasuna le aplaude, es que se equivoca. Lleva dema-

siado tiempo lejos de las aulas y sus años de negociaciones con ETA le han hecho perder la perspectiva. La Constitución de los vascos es la de 1978, que aprobaron por abrumadora mayoría. No hay que buscar otra.

—¿Cómo afronta su relación con Bildu? ¿Le dará la mano a Garitano?

—Tengo claro que mi responsabilidad institucional sobrepasa mi opinión particular sobre quien aún justifica la violencia.